

# SITIADA SMOLENSK

## ALEMANIA AMENAZA A GRAN BRETAÑA CON METODOS DE TERROR

UN PORTAVOZ AUTORIZADO DE BERLIN ASI LO MANIFESTO

La nueva con nuevas armas, la emprenderá el Reich contra las potencias aliadas

ESTOCOLMO, 5 UP. — Un portavoz autorizado de Berlín insinuó que Alemania apelará a los

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., VIERNES 5 de Marzo de 1943 — No. 700

LAS FUERZAS SOVIETICAS QUE SIGUEN SU INCONTENIBLE AVANCE EN EL FRENTE CENTRAL, AVANZAN DIRECTAMENTE HACIA ESA IMPORTANTE PLAZA. — LOS RUSOS HAN LOGRADO REBASAR VYAZMA.

Critica en extremo la situación de Bryansk a la cual se le acerca la hora de la capitulación. — Las acciones en Orel siguen con ritmo avasallador y los soviéticos son dueños ya de una extensa zona

LAS DEFENSAS EXTERIORES DE OREL HAN SIDO DOMINADAS POR LOS RUSOS Y LA LUCHA SIGUE EN LA ZONA INMEDIATA. — EN UN ARCO DE 400 KILOMETRO DESDE VELIKIE-LUKY HASTA RZHEV ACCIONAN LOS SOVIETICOS

MOSCU, 5 UP. — El alto mando soviético dió a conocer el siguiente comunicado: Anoche nuestras tropas continuaron su ofensiva en varias direcciones. Al sur y sudoeste de Rzhev nuestras tropas continuaron

## 150 BOMBAS DEJAN SIN AGUA A SAN JOSE

## BRILLANTES HOMENAJES TRIBUTADOS HOY al Dr. Calderón Guardia en MEXICO

El señor Presidente de la República y su Comitiva fué objeto de significadas muestras de adhesión y simpatías por los mexicanos

LA COLONIA TICA, FORMADA POR MAS DE CUATROCIENTOS CONNACIONALES, FESTEJARA A LOS ILUSTRES VIAJEROS

El General Pinaud fué entrevistado por los diaristas mexicanos y corresponsales extranjeros

HUESPED DE HONOR DE LA OFICINA CENTRAL DE LA "UNITED PRESS" EN MEXICO EL GENERAL PINAUD

MEXICO, 5 (Crónica directa para LA RAZON). La presencia del doctor Calderón Guardia y de su comitiva en esta capital ha sido un significado acontecimiento internacional y México se ha llenado realmente de fiesta con la visita del presidente de Costa Rica

y de los destacados elementos que le acompañan. Aparte de los significativas muestras de simpatía con que fueron recibidos ayer tarde, esta mañana les fue tributado brillante homenaje. El programa de actos protocolarios se va

(Pasa a la Pág. 8)

## CONDENA EL PAPADO EL REGIMEN DE TERROR DE HITLER

La Iglesia Católica condena las restricciones de la libertad, las deportaciones, el trabajo forzoso y la ejecución de rehenes inocentes

NUEVA YORK, 5 UP. — Según han hecho saber las estaciones radio telefónicas receptoras del gobierno norteamericano, la emisora de la Santa Sede anunció que la Iglesia católica alemana condena la restricción de la libertad, las deportaciones, el trabajo forzoso y la ejecución de

PASA a la Pág. 5, C

## Serán inflexibles las disposiciones de la Junta Gral. de Abastos

El Presidente don Jorge Hine acuerpará todas las disposiciones que tomen para controlar la especulación

Las disposiciones que tome la Junta General de Abastos serán inflexibles. Este informe se nos dió esta mañana, al comentarse que algunos comerciantes en diversos artículos se negaban a acatar los precios oficiales fijados

(PASA a la Pág. 5)

## REORGANIZACION TOTAL DE LOS SERVICIOS HOSPITALARIOS DEL SAN JUAN DE DIOS

### Servicio Cablegráfico de la United Press

LA RAF ATACO ANOCHE OBJETIVOS EN TERRITORIO DEL OESTE ALEMAN LONDRES, 5. UP. — Oficialmente se anuncia que bombarderos de la RAF atacaron anoche objetivos del oeste de Alemania y sembraron minas en aguas enemigas. Se perdió uno de nuestros aviones.

ESTA DISPUESTA A LLEVARLA A CABO LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE SAN JOSE. — SE ESTAN LLEVANDO A CABO REUNIONES SEMANALES ENTRE EL CUERPO MEDICO DE AQUELLA INSTITUCION Y LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL. — SE ESTAN EXAMINANDO PACIENTEMENTE Y CON CRITERIO CIENTIFICO LAS ANOMALIAS EN LOS SERVICIOS CLINICOS DEL HOSPITAL

En el curso de las últimas semanas se han llevado a cabo reuniones periodísticas — una por semana — entre los miembros del cuerpo médico del Hospital San Juan de Dios y los miembros de la Junta de Protección Social.

Se quiere estudiar y analizar todas las anomalías que se notan en los servicios clínicos de aque

(PASA a la Pág. OCHO)

## DIEZ AÑOS DE POLITICA DE BUENA VECINDAD CUMPLIERONSE AYER

Ayer hizo diez años el Presidente Roosevelt, en un brillante mensaje a la nación americana, enunció la doctrina política que ha venido a revolucionar las relaciones interamericanas

EN UNA INTERESANTE SINTESIS "LA RAZON" SE REFIERE A ESE TRASCENDENTAL PASO DADO POR ROOSEVELT EL 4 DE MARZO DE 1933

Los lectores de LA RAZON de seguro recuerdan que entre los hechos capitales de la carrera política del Presidente Roosevelt, figura la enunciación de la doctrina de la Buena



## Serán expropiadas algunas fincas cafeteras propiedad de alemanes

SU EXPLOTACION ES IMPOSIBLE EN ESTOS MOMENTOS A CAUSA DE LA GUERRA. POR ESTA RAZON, QUE ES RAZON DE UTILIDAD PUBLICA, SE IMPONE LA QUE SEAN EXPROPIADAS

Esta mañana se nos dió el informe de que la Junta de Custodia de café propiedad de ciudadanos alemanes, algunos de ellos ausentes del país, de la Junta de Custodia, solo perdidos deja. Su explotación es imposible

# LOS ALIADOS DEBEN MUCHO A HITLER COMO MILITAR

## La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

### Editorial

#### Escuelas Complementarias de Segunda Enseñanza

No podría pasar inadvertido un paso que estimamos de trascendencia en la conducción de la educación pública, especialmente en lo que respecta a los centros rurales de población. Nos referimos al decreto por el cual se crea la primera Escuela Complementaria de Segunda Enseñanza, domiciliándose en la ciudad de Atenas.

En efecto. Uno de los defectos capitales de nuestra organización escolar ha sido hasta el presente, la falta de centros superiores de educación en determinadas regiones que permitan al campesino ampliar sus estudios, a fin de no quedar tan sólo con los escasos conocimientos que dan los cuatro primeros grados de enseñanza primaria, que son los que, por lo general, se imparte en la mayoría de las escuelas rurales. La reacción del primero y segundo año de la secundaria en poblaciones como Atenas, viene a dar solución parcial a ese defecto, toda vez que pone a disposición de los niños campesinos un instrumento de gran valor para la ampliación de sus estudios, al tiempo que económicamente viene a solucionar un serio problema, puesto que permitirá a muchos estudiantes permanecer en sus propios cantones sin necesidad de trasladarse a las cabeceras de provincias o a esta capital a realizar sus cursos correspondientes a esos primeros años de la segunda enseñanza, y, como lo hace ver el decreto, contribuyendo así a la descongestión de los colegios, especialmente en cuanto al número de alumnos de esos primeros años.

Los resultados que se logren en este primer ensayo de escuela complementaria de Segunda Enseñanza serán pronto, si el mismo tiene que ha existido al fundar ese centro educativo, se tiene en la escogencia de su dirección y personal.

### LAS DERROTAS DE EGIPTO Y STALINGRADO SE DEBEN AL FUEHRER POR SU DESCONOCIMIENTO COMPLETO DE LA CONDUCCION DE UN EJERCITO

Las fanfarronadas de Hitler han destruido el mito de la invencibilidad de la que gozaba el ejército alemán dirigido por militares expertos

Por el General de Brigada H. S. Sewell, destacado crítico militar británico

STALINGRADO representa la mayor derrota que los ejércitos alemanes han sufrido desde el año 1918. El fin vino hace un mes con la capitulación incondicional de los restos del VIº Ejército Alemán. Sus tropas habían peleado durante meses, calle por calle, casa por casa, y casi habían empujado a los rusos hasta el Volga. Divisiones frescas habían sido lanzadas contra la ciudad, y al iniciar los rusos su contra ofensiva, se calcula que unos 330.000 alemanes habían sido aislados en y cerca de la ciudad.

Los caudillos nazis han tratado de explicar su derrota como si fuera una operación que prometía grandes fuerzas soviéticas, cuando podían haber sido empleados mejor en otra parte. Hasta a los alemanes en la retaguardia les costará aceptar esta explicación. Bien saben que el VIº Ejército consistía de tropas de primera línea, tan buenas o mejores que las otras en el Frente Oriental. Las divisiones satélites formaban apenas una pequeña parte de este ejército. Lo cierto es que las tropas nazis en Stalingrado y en el Cáucaso fueron puestas en su posición peligrosa por las órdenes de Hitler quien no supo apreciar el peligro en que se encontraban hasta que era tarde. Su ejército en Stalingrado se perdió por completo, y el del Cáucaso difícilmente podrá salvarse con todo su tren de guerra.

Había una similitud entre la posición del VIº Ejército en Stalingrado y el ejército del Eje en Egipto en octubre pasado. El VIº Ejército no logró derrotar a los rusos, y Rommel había fracasado al tratar de aplastar a los británicos. Pero los dos ejércitos, aun cuando ya no existía su oportunidad de éxito en el ataque, continuaban con el máximo de su fuerza en el frente, listos para avanzar. En cada caso se debería haber sabido que un ataque enemigo era inminente, pero no se hizo ningún esfuerzo para reagrupar a los ejércitos amenazados en preparación para una posible retirada. Los soldados



nazis pelearon tan bien en El Alamein y Stalingrado como lo han hecho en las campañas pasadas, pero en ambos casos se encontraban en mala posición, al extremo de largas y vulnerables líneas de comunicaciones.

La verdad es que nunca los ejércitos, dos veces en sucesión, han sido tan mal dirigidos. En ambos casos el sentido común ordenaba una retirada, o a lo menos un repliegue parcial. Hitler ha demostrado su ignorancia de los primeros principios de la dirección militar, siendo su error más grave el de haber despreciado a sus adversarios. Esta falta de juicio puede atribuirse al haber ganado sus primeros éxitos en gran parte por el "bluff", y sus métodos de gobierno llevados a cabo en la misma forma. En los primeros años de esta guerra, su más fuerte arma era la reputación de la invencibilidad del Ejército alemán. El alto grado de eficiencia en el ejército había sido alcanzado por el Estado Mayor, y el mito de su invencibilidad fue tejido con el mayor cuidado. A Hitler se le daba crédito por todas las campañas ganadas, y por la constante repetición es probable que él llegara a creer que su propia intuición e inspiración estaba ganando la guerra. Esta feliz situación duró mientras los adversarios de Alemania no estaban preparados y los generales profesionales todavía se encargaban de las operaciones militares, pero desde que Hitler asumió el comando en persona su fanfarronería ha sido descubierta. Quizá ya el también se

### Día a día

#### UN NUEVO LIBRO DEL LICENCIADO ALVARADO QUIROS

Ese estilista admirable que es el Lic. don Alejandro Alvarado Quiros ha publicado un nuevo tomo, con el que, podremos decir, se abre el año literario de 1943.

Grato placer y grande el deleite que hemos experimentado al ir leyendo las páginas brillantes del nuevo libro de don Alejandro. En prosa impecable, el dilecto maestro suele escribir las reacciones de su espíritu ante la observación de los hechos y personajes de la actualidad mundial y en "YA SE OYEN LOS CLAROS CLARINES..." el lector va siguiendo la trayectoria del pensamiento del ilustre Rector de nuestra Universidad en lo que atañe a los sucesos y hombres de esta segunda guerra mundial. Ahí está el tesoro rico de las ideas; la gracia imponderable de las imágenes; la posición siempre firme del soldado auténtico de la democracia en la lucha por el afianzamiento de sus postulados ha sido incansable.

Pero cumple ese libro también con otro laudable fin: el autor, como la Editorial Lehmann han querido que el producto de esa edición se destine a engrosar los fondos de la Cruz Roja de Guerra. Admirable ejemplo de desprendimiento es éste que precisa destacarlo. En este libro si se oyen los "claros sonoros clarines" de la Marcha Triunfal, porque en él se exalta lo más noble y grande de la civilización y del espíritu de la humanidad

#### EL TRADOR QUISLING DESTI TUVYÓ AL COMANDANTE DE SU GUARDIA PERSONAL ESTOCOLMO, 5 UP. —

Informaciones suecas de Noruega anuncian que el jefe del gobierno de Oslo Vidkun Quisling destituyó al comandante de su guardia personal Carlson sospechando que estaba complicado en un complot contra su vida. Según los mismos despachos se cree que otros miembros de la guardia serán separados de sus cargos.

pa que no es conveniente alegar invencibilidad cuando el adversario tiene fuerza bastante para poner a prueba estas jactancias. Los aliados deben mucho de los éxitos alcanzados en los últimos cuatro meses a Hitler, y bajo su dirección el mito de la invencibilidad nazi se ha convertido en una sangrienta burla. Ojalá que siga en el supremo comando de los ejércitos del Eje, ofreciendo a los aliados nuevas oportunidades para aprovechar su "inspirada intuición".

Sin embargo, la situación en Túnez no es un plan de Hitler. El tuvo que enviar tropas para salvar al ejército de Rommel en retirada y en peligro de ser prisionero entre el Iº y VIIIº ejércitos británicos. Las tropas del Eje en Sicilia se encontraban mucho más cerca a Túnez y Bizerta que el Iº Ejército cuando desembarcó en Argelia, y cuando las tropas avanzadas del general Anderson llegaron a esa área, los alemanes e italianos ya habían llegado, por mar y por aire, en suficiente número para sostener ambos lugares. También tenían las únicas dos bases aéreas en Túnez. Los aviones del Eje, operan

do desde Sicilia, ofrecían suficiente protección a las fuerzas terrestres y obstaculizaban los movimientos del Iº Ejército, que en esos momentos estaba mal provisto de bases.

Desde noviembre, las tropas del Eje han recibido grandes refuerzos y han asegurado la costa oriental de Túnez. Toda la línea de abastecimiento de Rommel corre a través de esta faja costera de Bizerta, Túnez, Sfax y Gabes, paralela a las posiciones aliadas en el oeste. Esta línea de comunicaciones no es tan vulnerable como parece en el mapa, porque al oeste está protegida por una cadena de montañas, y es allí donde han ocurrido los primeros choques entre las fuerzas opuestas. Quizá algunos de los hombres de Rommel hayan llegado a esta área, aun que es más probable que sus mejores tropas estén confrontando al VIIIº Ejército comandado por el general Montgomery. No ha ofrecido resistencia prolongada en sus 1.400 millas de retirada, sino ella se ha limitado a ganar tiempo. Entre tanto, la RAF y las fuerzas Aéreas Norteamericanas han establecido bases en Tripolitania y bombarderos de combate ya han entrado en acción contra las fortificaciones de concreto de la famosa "Línea Mareth", la cual se encuentra también bajo el fuego incesante de la artillería británica. Asimismo las fuerzas aéreas aliadas han comenzado sus operaciones desde el oeste, dirigiendo sus ataques en primera línea contra las comunicaciones terrestres y marítimas del Eje. Al momento de escribir estas líneas parece que el mariscal Rommel tratará de mover su maltrecho ejército hacia el norte de Túnez mientras todavía le quede abierto el camino. Su primera tentativa de asumir la iniciativa contra los aliados en el oeste con el propósito de hacer más profundo el territorio de acción fracasó rotundamente al verse los alemanes obligados a abandonar la región de Kasserine.

### MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

## DERECHOS DE INSTALACION DE ANUNCIOS

EN LOS LOCALES PROVISIONALES DEL MERCADO CENTRAL

Se avisa a los interesados que pueden dirigirse al suscrito Inspector, en el Palacio Municipal, quien les dará toda clase de detalles sobre el particular: situación, dimensiones, precio, etc.

Los derechos se concederán por el término de un año.

R. MONTAGNE CARAZO.

Agente Principal de Policía Municipal

# JAPON TRATA DE EVITAR LA GUERRA CON RUSIA

MIENTRAS RUSIA Y JAPON NO ESTEN EN GUERRA, EL LIDER DE LOS SOVIETICOS APENAS PODRA TOMAR PARTE EN UN CONSEJO DE GUERRA DE LAS CUATRO POTENCIAS

La nota de desesperación que encontramos en la proclamación del décimo aniversario de Hitler — "en esta guerra no habrá ni vencedores ni vencidos, sino sólo aquellos que sobrevivan a los que fueron destruidos" — se reflejó en los discursos de Goering y Goebbels. Otros informes privados procedentes de Berlín repiten en un tono más alto esta nota de urgente alarma. Estos no dejan lugar a duda de que los alemanes en los puestos más encumbrados quieren que el mundo crea la declaración de Hitler de que la "Wehrmacht" es la única barrera de detención a "la inundación Central Asiática del este".

Pero tampoco han dejado la menor duda de que la condición de los ejércitos alemanes en Rusia es en verdad desesperada. La rendición de todas menos un puñado de tropas en el sector de fábricas de Stalingrado es como el toque de campanas a muerto en Alemania; aún más que la retirada de Maikop y de los campos petroleros, simboliza las esperanzas enterradas con el sin número de muertos en el Cáucaso y en el talado valle del Don.

Es muy significativo que todas las voces que nos vienen del Reich repitan sólo la cantinela de la campaña rusa. Contra sus enemigos, Alemania está intensificando su guerra submarina, el único frente en que retiene la ofensiva. En Africa, Rommel luchará hasta el fin para sostener la última cabeza de puente respecto de Europa. Pero el peligro inmediato es Rusia. El bombardeo de las ciudades alemanas, y el aumento y la aproximación de las fuerzas aliadas en preparación de un ataque a Europa son oscurecidos por el momento ante el arrollador empuje de los ejércitos soviéticos que se dirigen al occidente.

Rusia es el enemigo más próximo. No hay exageración en las evidencias del miedo de Alemania a Rusia. El pesimismo de Hitler y el temple de desesperación de pueblo alemán son productos, ante todo, de los desastres en el frente oriental.

Siendo esto así, lo más notable en los discursos pronunciados en el décimo aniversario es que no contienen ni una sola referencia al Japon. Hitler mencionó a Italia; tuvo una palabra para sus "aliados" en Europa. Pero para su socio del Oriente, el único aliado con el que podía haber contado para que le ayudara cuando la presión de los rusos se hiciese muy peligrosa, no hay una sílaba.

Esta no es una omisión accidental. Se sabe que por unas semanas los cables entre Berlín y Tokio han transmitido repetidos llamamientos, comprendiendo desde las demandas imperiosas hasta las súplicas más abyectas, para una desviación que alivie la presión soviética sobre Ale-

mania. Pero ni la invocación del pacto Tripartito ni la amenaza de una catástrofe nazi dejaría libre a los rusos para dirigir al Oriente todas sus fuerzas de ataque, han tenido el efecto más insignificante en la determinación del Japon de verse envuelto en una guerra con Rusia si puede remediarlo.

Si los japoneses tienen intención de ir alguna vez en socorro de Alemania, es evidente que ahora es el tiempo de hacerlo. La respuesta negativa al SOS de Hitler indica que los militaristas nipones no piensan salvar a sus

Los mejores retratos  
los hace  
Hernández

aliados del Occidente. El poder de los soviéticos les ha impresionado, y saben que necesitan toda su fuerza para hacer frente a los terribles golpes que les esperan en el Pacífico. Pero, como deben saber también que una derrota del Eje en Europa supone su derrota en Asia, su actitud significa algo más. Prueba la falsía de las pseudo-alianzas de los agresores. Hitler quiso valerse del Japon para desviar a Euro-

Dice en interesante comentario enviado a LA RAZON por la oficina del coordinador, la escritora norteamericana Anne O'Hare McCormick, articulista de asuntos extranjeros del New York Times

pa del poder de los Estados Unidos, y Japon se aprovechó de la guerra en el Occidente para extender su propia campaña de conquista en Asia. Pero ninguno arriesgo nada para ayudar al otro.

El fracaso del llamamiento alemán para un "segundo frente" es la mejor prueba de que Japon trata de evitar la guerra con Rusia. Otro tanto hace Stalin, por lo menos al presente. Sin embargo, ésta no es la razón principal de su ausencia en la Conferencia de Casablanca. Mientras Rusia y Japon no estén en guerra

la una con el otro, el lider de los soviéticos apenas podrá tomar parte en un consejo de guerra de las cuatro potencias, en el cual se planea la estrategia a seguir en la campaña del Pacífico al mismo tiempo que en la de Europa.

Pero podría participar en una conferencia con los poderes que hacen la guerra en el continente europeo — conferencia en que hasta el presente desempeña el papel principal. Pero no asistió, primeramente porque la Batalla de Rusia estaba llegando a su

(PASA a la Pág. 7.)

## Dirección General de la Tributación Directa

Se avisa a los contribuyentes  
que los recibos del

## IMPUESTO TERRITORIAL

están al cobro en el Banco de Costa Rica  
y Tesorerías Auxiliares en Provincias

AL MISMO TIEMPO SE PREVIENE A AQUELLAS PERSONAS QUE NO HAN HECHO LA DECLARACION DE SUS PROPIEDADES, QUE DEBEN PRESENTARLAS CUANTO ANTES PARA EVITARSE LAS SANCIONES DE LEY.

**Carlos Lara**

Director General

San José, 20 de Febrero de 1943.

# INAPLAZABLE DEBE SER LA COOPERACION DE TODOS LOS COSTARRICENSES CON LA JUNTA GENERAL DE ABASTOS

## La Municipalidad de San José

Pone en conocimiento de los contribuyentes que HASTA EL 6 DE MARZO se dá de plazo para PAGAR SIN MULTAS los Impuestos Municipales correspondientes al primer trimestre del año y que el pago DEBERA SER TOTAL Y NO PARCIAL.

**La Municipalidad desea no recurrir a medios extremos y por tal razón hace un llamamiento a los contribuyentes a fin de pedir su cooperación con la cual se presta un efectivo servicio a la comunidad.**

Es importante recordar que los deudores que se acogieron a la nueva Ley de Moratoria que la FALTA DE PAGO DE DOS TRIMESTRES CONSECUTIVOS HARA PERDER LOS BENEFICIOS QUE LA LEY OTORGA.

CONVIENE PUES, PARA EVADIR LAS SANCIONES ESTABLECIDAS POR LA LEY, PAGAR PUNTUALMENTE LOS RECIBOS CORRESPONDIENTES ANTES DEL 6 DE MARZO PROXIMO PARA EVITAR LAS MULTAS Y LA CANCELACION DE LAS FACILIDADES DE LA LEY DE MORATORIA.

**La fecha del 6 de Marzo próximo para el vencimiento es improrrogable por la misma fuerza de la ley.**

### DIEZ AÑOS . . . .

(Viene de la Pág. 1ª)

Vecindad, mediante la cual, los pueblos del Hemisferio occidental entraron en una nueva etapa de su existencia y de su vida de relación. Antes del 4 de marzo de 1933, día en que Roosevelt lanzó su primer mensaje a la nación americana, nuestro Continente vivió de espaldas, ahonda da la división entre latinoamericanos y norteamericanos en virtud del avasallamiento de determinados sectores, ajenos al verdadero pueblo norteamericano y si influenciados por los magnates de Wall Street. La política de mano fuerte de tiempos anteriores que se tradujo en la invasión armada (intervención) de muchos de estos países, terminó al comen

zar Roosevelt su primer mandato presidencial. "En el terreno de la política mundial, yo dedicaría esta nación a la política de BUEN VECINO, el vecino que resueltamente se respeta a sí mismo, y porque así lo hace, respeta los derechos de los otros... el vecino que respeta sus obligaciones y respeta la santidad de sus promesas, en medio de un mundo de vecinos".

Roosevelt fué el enunciador de la doctrina de buena vecindad. Cordell Hull debería ser su divulgador y de ejecutor. Fue el brazo derecho de Roosevelt y en diez años exactos. América ha sentido la influencia decisiva de esa doctrina que de enunciado político, tuvo luego contenido e-

conómico y social. Hoy no es sino la consagración de un principio de vida fundamental para las tres Américas. La era de la desconfianza y del ataque, de una y otra parte fue desplazada hacia las tiendas del olvido, para entrar de lleno a la era de las grandes realizaciones de la solidaridad continental. Roosevelt, oteó en el porvenir de estos pueblos. Dió hace diez años una doctrina que pereció en el primer instante una utopía. Pero no sólo la enunció, sino que la puso en marcha.

El resultado, lo hemos estado palpando, pese a la oposición que al principio encontró, por los enormes intereses que hería en la propia nación americana. En Montevideo (diciembre de 1933)

### EL PROBLEMA DE LOS ALTOS PRECIOS DE LA LECHE MANTENDRA UN INTERROGANIE DE FUNESTAS CONSECUENCIAS EN LA NUTRICIÓN DE NUESTRO PUEBLO

Da grima pensar en que personalidades que han palpado las necesidades fisiológicas de nuestro pueblo, cegadas por el egoísmo, sean las más empeñadas en quitar a los niños, subiendo los precios, tan indispensable alimento

### UN INTERESANTE ARTICULO DE NUESTRO COLABORADOR DON JUSTO PASTOR LOPEZ SOBRE EL DEBATIDO ASUNTO DEL ALZA DESMEDIDA DE LOS PRODUCTOS DE PRIMERA NECESIDAD Y EN ESPECIAL DE LA LECHE

El problema de los altos precios de la leche mantendrá un interrogante de funestas consecuencias en la nutrición de nuestro mundo infantil, si los organismos y los productores de tan esencial líquido no se unen en una acción común tendiente al bienestar al de nuestro pueblo. Es de todos conocido que nuestro país viene confrontando desde épocas anteriores al conflicto bélico, un gravísimo problema en materia nutritiva. Que es deficiente su alimentación y por consecuencia lógica de esto, su rendimiento de trabajo. Esto unido a otros factores diversos que hacen sumamente complejos nuestros problemas sociales en un país de economía incipiente y mal organizada, requiere de las clases pensantes y conscientes de estos problemas, buscar ya no un alivio momentáneo a esa aflictiva situación, sino la solución que el estudio científico de ellos nos marque.

La hora actual requiere de cada país el concurso de todos los sectores sociales. El problema de las subsistencias y de sus altos precios requiere de la buena vo-

luntad y espíritu de cooperación de todas las clases. No es lógico entonces que algunos productores dándose perfecta cuenta por su preparación, de la realidad que vive nuestro pueblo, por motivos ajenos al interés general, se coloquen en una actitud que no responde a ningún interés constructivo. Por cierto sentido de cooperación, tales productores están obligados a reconsiderar sus pasos que obstaculizan la meritoria labor de la Junta General de Abastos. Un pueblo que no cuenta con una alimentación al alcance de sus escasas posibilidades económicas, antes de ser factor positivo en el engrandecimiento patrio, viene a convertirse por fuerza de las circunstancias en un problema de incalculables alcances la marcha de su desarrollo.

Está pues, en la conciencia de los productores y de los organismos encargados de velar por el bienestar futuro de la nación, el dejar encauzado por buena senda los difíciles días que durante la post-guerra tendrá que afrontar la nueva generación en la marcha del país.

J. P. López S.

### SIMPATICO GESTO DE LAS DAMAS NORTEAMERICANAS

Como están informados nuestros lectores la Junta General de Abastos se hará cargo de distribuir a precio de costo la leche descremada. Se ha comprobado científicamente que esta leche no pierde sus propiedades nutritivas y constituye desde luego un buen alimento. Estas razones han sido tomadas en cuenta por la Junta para disponer que no se pierda y sea distribuida, a precio bajo, de costo, entre la gente que no está capacitada para obtener la leche con toda su crema. Además la leche descremada se puede usar en mucha clase de industrias y preparaciones que actualmente consumen de la obra, hecho que

umentaría el porcentaje a favor de la leche pura para la alimentación de los niños y familias que la necesitan.

Pero el hecho que queremos hacer resaltar hoy, es el simpático gesto de las Damas Norteamericanas que ya han resuelto tomar cierta cantidad de esta leche descremada para distribuir, gratuitamente, entre la gente, que a pesar de su bajo precio, no puede aún comprarla.

Esta acción de las Damas de la Colonia Norteamericana es un eslabón más a la cadena de gestos generosos que viene realizando en nuestro país a favor de las instituciones de caridad y de las clases necesitadas.

### LA ACADEMIA DE ARTES Y CIENCIAS CINEMATOGRAFICAS SEÑALO A LOS MEJORES PROTAGONISTAS DEL AÑO

HOLLYWOOD, 5. UP— La Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas escogió como la mejor película del año a Mrs. Miniver Rosa de Abolengo. El

premio al mejor papel protagónico femenino correspondió a Greer Garson por su actuación en el mencionado film: El Primer premio al mejor primer actor masculino correspondió a James Cagney por Yankee Doodle Dandy triunfo supremo y el premio a la mejor dirección correspondió a William Wyler por la película Rosa de Abolengo.

se expuso por primera vez esa doctrina por Cordell Hull en una asamblea de representantes de toda América (Séptima Conferencia Panamericana) Luego se vería su inmediata aplicación al derogarse la Enmienda Platt con lo que terminó el derecho de intervención americana en Cuba. En 1936 (Conferencia Panamericana de Buenos Aires), es el propio Roosevelt quien la expone. En

Lima (1938) se robustece esa doctrina y toma carta de naturaleza. La guerra vino a poner la como el mejor escudo para obviar los golpes de los enemigos de la solidaridad americana. Hoy ya es un enunciado del contenido político, económico, social y espiritual robusto. El feto de 1935 es hoy todo un cuerpo que estructura a nuestra América.

j. a. z.

## ALEMANIA AMENAZA A GRAN

(Viene de la página 1ª)

métodos de terror contra Gran Bretaña al mostrar a varios periodistas neutrales una colección oficial de documentos con el propósito de probar que aquel país inició esos métodos y es el responsable de ellos por el bombardeo de edificios culturales y casas particulares que causan la muerte de civiles. Dijo que la guerra con nuevas armas Alemania contestará en tal forma que Gran Bretaña pediría misericordia.

## CONDENA EL.....

reheneh inocentes. El locutor no aludió directamente a Alemania, pero sin duda se refería a ella pues habló en alemán y dijo: 'todos sabemos lo que significa la guerra desde que los alemanes entraron en Polonia.'

Añadió que se considera a la guerra una licencia para todas las crueldades imaginables entre ellas las siguientes: Primero: la persecución, la supresión de los monasterios y conventos, la clausura de escuelas religiosas, la deportación de miles de personas para trabajos forzosos, la muerte de inocentes y culpables por igual, el exterminio de valores culturales cuya antigüedad se remonta a cientos de años. Sexto: la utilización imperdonable de seres humanos especialmente de la juventud escolar y universitaria para cumplir los propósitos del estado que ha perdido contacto con las leyes de Dios. El Papa ve todo esto y le vanta su voz en protesta y sobre todo sufre con los pueblos torturados.

## SERAN EXPROPIADAS

(Viene de la Pág. 1ª)

Por razones de utilidad pública se impone la expropiación.

Entendemos que dentro de pocos días se hará la insinuación al poder ejecutivo.

## SERAN INFLEXIBLES

(Viene de la Página 1)

por la Junta de Abastos.

Este organismo cuenta con el apoyo irrestricto del presidente señor Hine, que hará respetar sus decisiones, siguiendo en esto la política que ha impuesto, en protección a las clases trabajadoras, el señor presidente Calderón Guardia.

Las disposiciones de la Junta de Abastos son inflexibles. Que lo vayan sabiendo los comerciantes inescrupulosos.

## LOS AVANCES ALIADOS EN TUNICIA

Cuartel General aliado en Argelia, 5. UP— Las fuerzas aliadas de tanques e infantería han rechazado un ataque alemán en las calles de Sbetle en el sector norte tunecino, mientras que las tropas francesas por su parte norte del sector meridional y ocuparon Nefta, sobre la costa del lago Djerid y Mides. Los despachos del frente expresan que tanques británicos Churchill apoyados por tropas de infantería con bayoneta calada contuvieron el ataque en la zona septentrional que lanzó con violencia el enemigo tratando de abrirse paso a través de las posiciones del octavo ejército, las cuales amenazan las rutas de acceso por el oeste.

## Junta General de Abastos

BOLETIN DE PRECIOS N 3

## Precios del cuero verde y de la suela

QUE REGIRAN DESDE LA FECHA

**CUERO VERDE ₡ 0.25 LA LIBRA**

PARA EL INDUSTRIAL CURTIDOR

**SUELA ₡ 1.15 LA LIBRA**

LA PRIMERA SELECCION

Las demás selecciones precio proporcional con el anterior

NOTAS:—1º Los comerciantes que infrinjan esta disposición y los que tengan existencia de los artículos especificados en este boletín y se nieguen a venderlos, serán castigados con todo el rigor que las leyes de emergencia contemplan.

2º La Junta General de Abastos y la Oficina de Investigación y Control de Precios instan al público comprador para que coopere en el sentido de no pagar precios más altos de los estipulados en este boletín.

**NO PREGUNTE PRECIOS. Pida el artículo Y PAGUE LO QUE EL BOLETIN INDICA**

San José, 3 de marzo de 1943.

Junta General de Abastos. — Oficina de Investigación y Control de Precios

## SITIADA SMOLENSK....

(Viene de la Página 1)

éxito su ofensiva. Una unidad avanzó de cinco a diez kilómetros. Fueron rechazados numerosos contraataques con fuertes pérdidas para los alemanes. En otros sectores nuestras tropas ocuparon 42 localidades pobladas y tomaron un gran botín de guerra y numerosos prisioneros. Habiendo reconquistado ayer nuevas unidades varios puntos avanzaron y ocuparon al sur de dicha ciudad 40 localidades pobladas.

Alrededor de 240 soldados nazis quedaron abandonados en el campo de batalla y fueron puestos fuera de combate tres tanques. Al noroeste de Kharkov una unidad libró encuentros. Después ocuparon una localidad poblada nuestros soldados se apoderaron de dos tanques livianos, 22 ametralladoras pesadas, un depósito de víveres y un depósito de forraje. En la zona de Lghov nuestras fuerzas continúan avanzando y ocuparon varias localidades pobladas. En la lucha librada por estas localidades incendiaron o dejaron fuera de acción a 5 tanques enemigos. El botín tomado es el siguiente: 9 cañones, 12 ametralladoras, 24 camiones, un depósito de granadas y minas y otros materiales bélicos.

EL COMUNICADO ALEMÁN ANUNCIA EL HUNDIMIENTO DE 13 BARCOS ALIADOS LONDRES, 5 UP. — La Radio de Berlín anunció oficialmente q

en los primeros días del mes en curso los submarinos alemanes hundieron a 13 barcos enemigos con un desplazamiento total de 97.100 toneladas, los que fueron echados a pique luego de encarnizados combates. Agregó que otros dos barcos fueron torpedeados.

INTENSIFICA LA RAF. LOS BOMBARDEOS SOBRE OBJETIVOS NIPONES DE BIRMANIA

NUEVA DELHI, 5. UP Se dió a conocer el siguiente comunicado conjunto: El miércoles por la noche una de nuestras pequeñas unidades navales enfrentó a 5 barcos japoneses de abastecimiento en la desembocadura del río Mayu. Una de las naves enemigas fué apresada y se tomaron prisioneros. No sufrimos ni daños ni bajas. Anoche bombardearon a Akayab pero las nubes impidieron observar los resultados exactos. Ayer formaciones de bombarderos Bleheim escoltados por cazas bombardearon las posiciones enemigas de Rathedaung y Kamai a unos pocos kilómetros más al este. Se observaron las explosiones de las bombas en ambos objetivos y en Rathedaung estallaron varios incendios. El miércoles patru-

llas de cazas ametrallaron medios de transporte ferroviarios y carreteras del enemigo en la zona situada entre Segy y Kayapaung.

ROMA INFORMA QUE UN SUBMARINO ITALIANO HUNDIO UN TRANSPORTE BRASILEÑO

NUEVA YORK, 5. UP— La radiemisora de Roma anunció que un submarino italiano en el Atlántico sur hundió a un transporte de tropas brasileño de siete mil toneladas. La radioemisora añadió que también fué hundido una motonave norteamericana de 2.000 toneladas.

SEIS MUERTOS EN EL ATAQUE AEREO A NAPOLES Y PALERMO

NUEVA YORK, 5. UP— La radioemisora de Roma propaló el siguiente comunicado del alto comando aliado. Hubo gran actividad de la artillería y de pa trulla en el protectorado de Túnez. Nuestra aviación atacó los puertos de Bougie y Philippeville. Aparatos enemigos, arrojaron algunas bombas sobre Nápoles y Palermo causando escasos daños. Hubo seis muertos y 10 heridos. Uno de los aparatos incursos fue alcanzado por las baterías antiaéreas y se cayó en las cercanías de Latina.

TRATAN ALEMANIA Y JAPON DE BURLAR EL BLOQUEO ALIADO

LONDRES, 5 UP. — En esferas bien informadas de esta capital se declara que Japón y Alemania bloqueados por el ejército ruso y ante la imposibilidad de comerciar por vía terrestres están realizando un intercambio de materiales bélicos pequeño pero constante burlando el bloqueo aliado. En dichas esferas se presume que Alemania envió al Japón en gran parte máquinas y herramientas y que en cambio recibió caucho productos alimenticios y aceites vegetales. Sin embargo, el volumen del intercambio realizado no es mayormente considerable a pesar de que un solo barco es considerado como muy importante a causa del cargamento que transporta. Es muy posible que tanto Alemania como el Japón fomenten los esfuerzos para establecer un comercio marítimo en vista del fracasado avance nazi a través del Cáucaso y de la infructuosa tentativa del Japón por invadir la India pues de acuerdo con los peritos militares se esperaba que en esta zona era donde se produciría el enlace de las fuerzas de ambas potencias del eje. La intercepción de las naves que burlan el bloqueo aliado es una tarea muy difícil a consecuencia de lo vasto de las zonas que es preciso vigilar en el Pacífico o el Atlántico meridional y también por que los barcos del eje navegan bajo banderas de países neutrales.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

# Mundo Elegante

# MUNDO SOCIAL

ESTA NOCHE SERA DESPEDIDA CON UN BAILE LA Srta. HILDA GUARDIA

PARA MEXICO POR LA VAI AEREA

Se ausentó en viaje de placer para la hermana república de México, el Dr. don Francisco Cordero. LA RAZON lo despide atentamente.

LA FIESTA DE MAÑANA EN EL CLUB UNION

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos: Tenemos el gusto de invitar a usted a la cena que se llevará a cabo con motivo de la despedida de solteros del doctor don Roberto Chartier y de la señorita Elizabeth Patterson, en los salones del Club Unión, el sábado 6 de marzo a las 8 p. m. Organizadoras: Señoritas: M<sup>rs</sup> Elena Chartier, Pilar Herrero, Alicia Vargas, Nora Sasso, Katy Patterson. Señoras: Cecilia de Woodbridge, Renée de Gongora, Margarita de Gutiérrez.

Orquesta Barahona. Caballeros smoking o traje oscuro. Damas: traje largo.

PARA PUNTARENAS

Para Puntarenas salió en viaje de placer, nuestro estimado amigo compañero de labores D. Adrián Vega Aguilar.

LA CENA DANZANTE DE MAÑANA

Mañana en la noche en la casa de habitación de don Ezequiel Gutiérrez y de su señora esposa las amistades de su sobrina, bella señorita Roxana Gutiérrez y de su prometido el joven don Mario Guardia Carballo, les obsequiarán una cena danzante con motivo de su próximo matrimonio.

REGRESO DEL CAMPO

De su temporada en Desamparados regresan en estos días, don Mario Batalla Esquivel y don Alfonso Jiménez Alvarado

(VIENE de la Pág. UNO)

150 BOMBAS..... informe de la investigación realizada por el departamento de Sanidad y Aguas de la Secretaría de Salubridad Pública relativo a las quejas por el mal servicio de aguas en la capital y sus alrededores. De acuerdo con los datos que se nos dieron hay más de ciento cincuenta bombas que sacan el agua de la tubería Josefina para emplearla en las obras de pavimentación y para otros menesteres. Se calcula que estas bombas hacen disminuir en más de un sesenta por ciento la cantidad de agua para las necesidades de la población y si a esto se agrega el mal estado de la tubería y la falta de técnica con que fue colocada en muchos sectores, tenemos que será caso imposible, mientras subsistan estos factores, arreglar la cuestión de las aguas para la capital. Esta mañana se nos informó que la municipalidad había excitado a la dirección del cuerpo de bomberos en el sentido de que prescribiera dos o más de sus bombas para suplir las deficiencias de agua en ciertas barriadas, como única forma, por el momento de poner solución parcial a la escasez de agua.



Señorita CARMEN JIMENEZ GUARDIA

Se ha fijado para el 31 de los corrientes en la Catedral Metropolitana, la celebración de la suntuosa boda del Magistrado Lic. don Jorge Aguilar Morúa, hijo del ex-Presidente don Francisco Aguilar Barquero y de doña Natalia de Aguilar Barquero, con la preciosa y arrogante señorita Carmen Jiménez Guardia, nieta del ex-Presidente de Costa Rica el general don Tomás Guardia y una de las más lindas mujeres centroamericanas. LA RAZON al dar cuenta de este acontecimiento social, se complace en saludarlos cariñosamente, deseándoles toda clase de felicidades.

## CUMPLEAÑOS



Srta. VICTORIA TERAN VALLS

La vida con todos sus encantos y el amor con todas sus ilusiones llega hoy a ofrecerle un año más de dichas en la tierra, a la bella Srta. Victoria Terán V. quien disfruta de justas simpatías en el ambiente social josefino. LA RAZON la saluda galantemente, deseándole toda clase de dichas y de felicidades.

MAÑANA PARA MEXICO EN VIAJE DE PLACER

Mañana salen para la hermana república de México en viaje de placer, los jóvenes esposos don Enrique Riba y doña

Flor de María Zeledón de Riba. LA RAZON los despide atentamente deseándoles una feliz travesía y grata permanencia en la tierra donde se adora a la Virgen de Guadalupe.



Señorita HILDA GUARDIA BOLANDI

Hoy en la noche en la casa de habitación de la familia de la simpática señorita Julieta Monge Pino, se llevará a cabo un baile que le ofrecen sus relaciones de la linda amiga Hilda Guardia Bolandi, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América en compañía de su señora madre, la gentil dama doña Leila Bolandi de Guardia. LA RAZON les adelanta su cariñoso saludo de despedida.

DE REGRESO A GUATEMALA POR LA VIA AEREA



Doña JULIETA CASTRO DE ROLTZ BENNETT

# El Dia Social

EL VIAJE DEL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y DE NUESTRO DIRECTOR A MEXICO Y CUBA



Muestra el grabado tres distintos aspectos de la despedida ayer en el Aeropuerto Internacional de La Sabana del Excmo. señor Doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, Presidente de la República y de nuestro querido Director el General don José María Pinaud y demás acompañantes de la comitiva oficial. En la parte superior aparece el caballero don Jorge Hine actualmente en el ejercicio del Poder Ejecutivo en unión de altos funcionarios del Cuerpo Militar que estuvieron a despedir a los estimables viajeros, en el centro otro grupo de personas y abajo el Director de LA TRIBUNA el general Pinaud en los momentos en que se despedía del Excmo. señor Dr. don Oscar Gans y Martínez, Ministro de Cuba en Costa Rica.

## ANIVERSARIO DOLOROSO



EDWIN MATAMOROS ROJAS

Mañana se cumple el primer aniversario del sentido fallecimiento del inolvidable amiguito Edwin Matamoros Rojas, hijo de don Sigifredo Matamoros y de su señora esposa doña María de Matamoros.

Hace un año voló a los cielos a cantar gloria en el coro de los Angeles del Señor el recordado extinto, cuya eterna ausencia aún llena de dolor y de tristeza el corazón de sus deudos. Mañana a las seis de la mañana se oficiará un acto religioso en su frago de su alma en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad. LA RAZON renueva a sus familiares, las más sentidas expresiones de condolencia.

## UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

### ESCUELA DE CIENCIAS

Licenciatura en ramos Científicos y Profesorado para la enseñanza Secundaria. De acuerdo con la Ley N° 362 del 26 de Agosto de 1940 los graduados de esta Escuela son PROFESORES DE ESTADO en su respectiva sección de estudios.

CURSO DE 1943:

#### Asignaturas:

Matemáticas  
Física General  
Física Aplicada  
Química General  
Química Analítica  
Química Industrial  
Zoología

Botánica  
Biología  
Geología y Mineralogía  
Anatomía y Fisiología  
Análisis Clínicos y Bacteriología  
Psicología  
Pedagogía  
Inglés.

Las materias de enseñanza están repartidas en cuatro años lectivos y las lecciones se imparten por las tardes de las 13 horas en adelante, comenzando el próximo lunes 8 de marzo.

MATRICULA: ₡ 15.00 semestrales.

Informes en la Escuela de Ciencias o dirigirse al Apartado 396 Teléfono 4077.

Rubén Torres Rojas  
DIRECTOR

Francisco J. Bonilla  
SECRETARIO

3 de Marzo de 1943.

### JAPON.....

VIENE de la Pág. 3

punto culminante y el, como comandante en jefe, se hallaba dirigiendo la gran ofensiva.

Esta fué su explicación, citada casi al pie de la letra en el comunicado de Casablanca; y se puede añadir que su contestación al presidente Roosevelt y al Primer Ministro Churchill estaba expresada en términos casi tan cordiales y amistosos como la invitación de éstos. Cuando se proyectó por primera vez la reunión, ya a fines de octubre, se pensó en que Stalin se hallase presente.

Las circunstancias lo hicieron imposible, pero en su mensaje expresó su esperanza de que pudiera asistir a la próxima conferencia.

Es una esperanza de la que participan ardientemente el señor Roosevelt y el señor Churchill; los dos están ansiosos de conferenciar con el jefe del gobierno soviético. Según los Estados Unidos e Inglaterra se preparan para tomar la ofensiva, se hace de vital importancia llegar a un claro entendimiento con Rusia respecto, no sólo a la estrategia de la guerra, sino también a la política de la postguerra. Suponiendo que los tres poderes tienen un interés común en la seguridad colectiva, y que ésta no puede lograrse sin su cooperación, debe suponerse asimismo que su coalición, a diferencia del frente de "papier maché" tras el cual Japón y Alemania hacen sus guerras de conquista por separado, les liga a luchar juntos para conseguir los fines que han aceptado.

## FIESTA INFANTIL DE CUMPLEAÑOS

En celebración de su cumpleaños, a simpática amiguita Marta Eugenia Macaya Ortiz, hija de los jóvenes esposos don Hernando Macaya y de doña Marielta Ortiz de Macaya, ofreció una alegre y espléndida fiesta a sus infantiles amistades. La misma fué amenizada por los conocidos artistas José E. Freer, Margarita Celvo y los hermanos Herrera. Fueron invitados los siguientes amigos:

Olga Isabel Solera, Iris González, Norma González, Federico González, Iliana Jiménez, Carlos Montenegro, Luis Eduardo Uribe, Pete Blomberg, Sunny Howcot, son Stone; Samuel Stone; Ricardo Paheco; Ana Isabel Brenes; Rafael E. Robert; Sandra Gerdi; Ernesto Macaya; Marion Esquivel; Rodolfo Esquivel; Ana María Macaya, Cecilia Macaya; Alina Bolaños, José Rafael Rols, Metty Luvk y muchos más amiguitos de la simpática niña.



MARTA EUGENIA MACAYA

### REGRESO

Regresaron de su finca en Jorco, la señora doña Amelia Trejos de Zeledón y sus hijos los jóvenes esposos don Carlos Aubert y doña Floria de Aubert y de la señorita Viela Cristina Zeledón Trejos.

### REGRESO DEL CAMPO

Regresaron de su temporada en su finca La Laguna don Fernando Terán, su esposa doña Leila Alvarado de Terán y sus hijos Haydee Teresita y Fernando Felipe.

# Destruida una gran ciudad cercana a Lorient por el bombardeo de la RAF anoche

**TANQUE VOLADOR O GUSTAVO DE HIERRO LLAMAN LOS NAZIS AL CAZA BOMBARDERO STORMOVIK QUE POR SU BLINDAJE ES CASI INVULNERABLE A LOS PROYECTILES**

ESTOCOLMO, 5 UP. — Los corresponsales de guerra alemanes en Rusia expresan que uno de los factores mas desagradables de la vida en el frente lo constituyen los cazas bombarderos, Stormovik de la aviación soviética, que están protegidos por excelente blindaje y especialmente preparados para atacar los objetivos de guerra con sus cañones y ametralladoras. Llamam a ese avión "Gustavo de Hierro". Y a menudo "tanques voladores". El aparato desarrolló una velocidad de quinientos kilómetros por hora y la coraza de su fuselaje es tan gruesa que las balas de fusiles y ametralladoras no tienen efecto. Los que han tratado de dar muerte al piloto con sus fusiles han descubierto que es inútil, pues la carlinga está protegida por un vidrio de varias pulgadas de espesor y desde el comienzo de la guerra los rusos utilizaban el caza bombardero Stormovik, pero ahora le han introducido muchas mejoras y lo han provisto de mayor blindaje y de un cañón. Se daba el nombre de Gustavo de Hierro a un coche de plaza berlínés que en

NI UNO SOLO DE SUS EDIFICIOS QUEDO EN BUEN ESTADO Y LOS INCENDIOS HAN TERMINADO DE DESTRUIR ESA POBLACION. — 36 MIL PERSONAS FUERON RAPIDAMENTE EVACUADAS PARA EVITAR QUE PERECIERAN BAJO EL CASTIGO DE LOS BOMBARDEOS. ORDENA PETAIN LA INSPECCION DE LOS DAÑOS CAUSADOS POR LAS BOMBAS ALIADAS EN TODO EL TERRITORIO COSTERO DE FRANCIA. — ANOCHE LA AVIACION ALIADA CONTINUO SU SEVERO CASTIGO CONTRA ALEMANIA Y TERRITORIOS OCUPADOS

1917 años hizo un viaje en su coche desde Berlín hasta París y regresó.

**DESTRUIDA POR LOS BOMBARDEROS AEREOS UNA CIUDAD PROXIMA A LORIENT**

ESTOCOLMO, 5 UP. — Según el corresponsal de la agencia telegráfica sueca en París, a causa de los bombarderos aéreos ha quedado casi totalmente destruída una localidad de la costa occidental francesa. "Aparentemente próxima a Lorient". Al punto que ni uno solo de sus edificios ha dejado de sufrir daños materiales. La ciudad tenía cincuenta mil habitantes, treinta y cinco mil de los cuales la evacuaron y muchos de los restantes perdieron la vida. El corresponsal añade que el edecán del mariscal Petain está inspeccionando las zonas bombardeadas en la costa del Atlántico.

**LOS EJERCITOS DE GOLIKOV REBASARON VYAZMA EN SU VICTORIOSA OFENSIVA HACIA CIA SMOLENSK**

MOSCU, 5 UP. — El general Filip Golikov lanzó al ataque a sus poderosas columnas blindadas a 45 kilómetros al oeste del ferrocarril Bryansk Kharkov y ha comenzado a establecer una seria amenaza contra la primera de esas ciudades, en tanto que más al norte en su ofensiva del frente central hacia Smolensk la infantería y los tanques soviéticos han reconquistado otros 55 localidades. Los despachos del frente dan cuenta de que las avanzadas nacionales han penetrado en las defensas exteriores de Orel y que el grueso de las fuerzas blindadas prosigue marchando sobre la ciudad desde tres direcciones. La conquista de Sevsk importante centro vial y de comunicaciones en general situado directamente al sur de Bryansk proporciona a los ejércitos del general Golikov una base de operaciones desde la cual podrán emprender un gran ataque contra Bryansk misma.

Las tropas rusas han despejado de enemigos una amplia zona al sud y al sudoeste de Rzhev y han rebasado Vyazma en el flanco que tiene por objetivo final a Smolensko. Los círculos militares ponen de relieve que el círculo completo del ferrocarril Rzhev - Velikie Luki logrado como consecuencia de las últimas operaciones y anunciado en un parte especial del alto comando constituye una de las victorias estratégicas mas importantes obtenidas por las armas nacionales en la ofensiva del frente central. Cinco factores dan extraordinario relieve a este triunfo a saber: Primero, el dominio de la línea férrea que establece un saliente de 240 kilómetros en el corazón de la posición estratégica mas fuerte de los alemanes en todo el frente.

Segundo: Las fuerzas rusas amenazan ahora a cinco grandes bases a puestos de concentración del enemigo desde el norte y desde el sur Moscú, Vyzma, Smolensko, Vitesbsk y Orsha.

Tercero: Los soviéticos han ocupado considerablemente sus comunicaciones para futuras operaciones contra las fortalezas de la Wehrmacht. Cuarto: los éxitos rusos obligarán necesariamente al alto comando alemán a modificar la disposición del grueso de sus fuerzas para defender las zonas que están más en peligro. Quinto: el dominio absoluto del ferrocarril por último ha reforzado considerablemente la posición de las fuerzas de Timoshenko al sur del lago Ilmen, restableciendo un sólido enlace entre los frentes central y noroeste. En comparación con el año último las fuerzas soviéticas están ahora en una situación mucho mejor para el ataque. Como consecuencia de los éxitos obtenidos esta semana, su línea se extiende en forma de arco a través de cuatrocientos kilómetros desde Velikie Luki, hasta Rzhev y hacia el sudoeste y al este hasta Ozhatv. En el norte de la línea en la zona del lago Ilmen el ejército de Timoshenko ocupa posiciones tales, que podría lanzarse en cualquier momento hacia el sur para intensificar la ofensiva de las fuerzas que avanzan al sur del ferrocarril Rzhev Velikie Luki. Continúan los rusos su avance en la región al noreste de Kharkov, donde se apoderaron de varias posiciones más y al sudoeste de Voroshilovgrado rechazaron con tra ataques alemanes y tomaron material bélico.

**GOEBBELS HABILMENTE TRATA DE PROVOCAR LA DESCONFIANZA ENTRE LOS ALIADOS Y LA DISCORDIA ENTRE LOS GOBIERNOS REFUGIADOS**

LONDRES, 5 UP. — He aquí un comentario acerca de la política actual, y las dificultades surgidas recientemente entre las naciones unidas, hábilmente provocadas por el eje. La estrategia de Goebbels parece residir en una tentativa por afectar las relaciones entre esos tres países y en segundo término sembrar la discordia entre los gobiernos refugiados. La propaganda alemana está desplegando gran actividad actualmente y los observadores diplomáticos de esta capital son de opinión que sería aventurado no hacer caso de esta amenaza, pues en el pasado el fantasma del "Peligro bolchevique". Prestó grandes servicios a Goebbels. En general el tema utilizado por Goebbels con referencia al peligro rojo tiene muchas variantes pero se hace uso también de las supuestas controversias anglo-norteamericanas respecto al período de la post guerra". Otros temas empleados por la propaganda nazi están destinados a perturbar a Turquía por medio de acusaciones de que Rusia aspira a

poseionarse de Irán, Rumania, Bulgaria y Yugoslavia. Los nazis explotan también la versión de que los rusos desean no solo los estados bálticos, sino también la mitad oriental de Polonia y un acceso al Atlántico a través de Noruega. En las altas esferas de esta capital se opina que los esfuerzos nazis han dado ya algunos resultados. Un ejemplo de ello es el acuerdo a que llegaron los polacos y los rusos en 1941, cuyo panorama se habría oscurecido repentinamente. Del mutuo entendimiento y confianza de Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia depende el mundo pacífico del futuro. No es posible pretender que las relaciones se encuentren en la mejor de las situaciones y que la mutua confianza sea plena hasta que no se haya abierto el segundo frente. La mayoría de la gente no comparte las aprehensiones de lord Beaverbrook y considera que Gran Bretaña y Estados Unidos están atacando y procuran lo más violentamente posible que puedan, a pesar de su difícil situación geográfica. Pero queda aun el hecho de la desproporción del esfuerzo militar británico y norteamericano y ese es uno de los puntos más efectivos de la propaganda de Goebbels. Referente a los rusos sugiere que la "Plutocracia anglosajona". Desea que Rusia se de sangre sola. A los europeos les pinta el cuadro de un continente de atraso y abandono.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

**TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO**

Contamos con los mejores y más modernos elementos, y aseguramos la rapidez y economía en sus encargos

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2124

BRILLANTEMENTE VIENE de la Pág. UNO — cumpliendo perfectamente y, aun cuando fue propósito, según se nos informa de los visitantes poder disfrutar de unos días, a partir del lunes sin mayores actos de protocolo e invitaciones sociales, es lo cierto que les será imposible eludir el cúmulo de festejos que se les prepara para los próximos días. La colonia costarricense, integrada por casi quinientos tícos, esta preparando una fiesta monumental. Esta mañana los grandes rotativos mexicanos registraron en sus primeras páginas los actos gráfico-literarios más sobresalientes de la llegada y permanencia, la primera noche, del doctor Calderón Guardia y sus acompañantes en México. El General Pinaud, director del gran diario LA TRIBUNA de San José de Costa Rica, ha sido declarado huésped de honor de la oficina central de la United Press en esta capital fedetal. Esta mañana dió importantes declaraciones a sus colegas de la prensa mexicana y corresponsales extranjeros. México se sienta sumamente complacido en la presencia de un grupo tan significado de costarricense. O. M. Corresponsal

**FRUSTRADO UN ATAQUE NAZI EN SEDJMANE**

Cuartel general aliado en África, 5. UP.— Un decidido ataque enemigo fué contenido en las calles de Sedjmane, donde se está luchando reciamente. La actividad enemiga se ha intensificado en el sector meridional del frente.

**LOS FRANCESES COMBATIENTES OCUPARON LA CIUDAD DE NEFTA**

ARGEL, 5. UP. Oficialmente se informa que las tropas francesas que operan en el sector central del frente tunecino han ocupado la población de Nefta, cerca del lago Djerid.

**REORGANIZACION**

**(VIENE de la Pág. UNO)**

La institución, a fin de corregirlos en armonía. La idea de la Junta de Protección Social es reorganizar totalmente los servicios del hospital, a lo que se llegará paulatinamente para darlos en forma eficiente y casi perfecta, hasta donde sea posible.

¡Llega el CIRCO con todas sus alegrías y tragedias! ¡Llega el espectáculo en colores más maravilloso del cine! WALT DISNEY presenta el próximo domingo, en los teatros PALACE - VARIEDADES - MODERNO - IDEAL "D U M B O" Jamás se vió nada más lindo!

Mañana Sábado, en el Palace! Wallace Beery, en:

"PILLO DE CUENTA" y estreno de "Noticiero Británico"

Pronto: "BAILANDO LLEGO EL AMOR" por Fred Astaire y Rita Hayworth

Hoy, Viernes 5 de marzo 1943

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75  
Por última vez en este teatro! Pedro López Lagar - Francisco Alvarez en la gran película: "EL TERCER BESO"

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50  
Marsha Hunt y Richard Carlson, en:  
**VIVIREMOS OTRA VEZ**

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50  
Patricia Dane en el éxito:  
**LA MUJER QUE MINTIO**

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 0.40  
**YO TOMO ESTA MUJER**  
Franchot Tone, John Carroll

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
**LA CANCION DEL PLATEADO**  
por J. J. Martínez Casado

**KEITH**  
A las 7 y 30 — 0.40  
**CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS**  
por Jorge Negrete

Prontísimo, otro coloso! "CONCIERTO DE ALMAS" por Pedro López Lagar y Della Garces

Lo que sólo por exceso de material se puede ver en día sábado! Verónica Lake y Alan Ladd, en:  
**UN ALMA TORTURADA**  
Un estrenazo de domingo!!

Próximo DOMINGO:  
El mundo al revés en un film picaresco y gracioso!  
**SECRETARIO PARA ELLA SOLA**  
Con Rosalind Russell y Fred Mac Murray. Una comedia exquisita y fascinadora!

**RAVENTOS**  
A las 3 y 7 — Ent. 1.00  
A petición clamorosa!

**JESUS DE NAZARETH**  
A las 9 — Entrada 0.75  
Carlos Orellana, en:

**SIMON BOLIVAR**

**CAPITOLIO**  
A las 6.45 y 9 — 0.65  
Sara García, en:

**ALEJANDRA**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Steffi Duna, en:

**LA LEY DE LA PAMPA**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Enrique Serrano, en:  
**LA RUBIA DEL CAMINO**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.40  
John Garfield, en:  
**"EL LOBO DEL MAR"**

Muy pronto: "QUE VERDE ERA MI VALLE" Unasuperproducción magistral!